
第 405回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 26年 11月 14日（金） 

   午後２時 から 午後３時１０分まで 

 

２  場 所 

県庁Ｒ（13）階 Ｐ１－Ｋ会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（５名） 

遠藤  隆  会長  

内宮  眞  委員 

関向 正子  委員 

佐藤 文子  委員  

高橋 真紀  委員 

（２） 県側（２名） 

若者女性協働推進室特命参事兼青少年・男女共同参画課長  亀井 千枝子 

若者女性協働推進室主査 木野下 博道 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

若者女性協働推進室亀井特命参事兼青少年・男女共同参画課長の挨拶に続き、

木野下主査から「北海道・東北各道県の審議会開催及び有害図書の指定状況につ

いて」と題し情報提供あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、５名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が佐藤委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

     【遠藤会長】 

       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 



 

 ― 各委員審査 ― 

 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

【高橋委員】 

  ５点とも指定とさせていただきました。 

  １番は、表紙の感じだと販売する方もそれとは気付かずに販売してしまう

可能性のある本だと思いました。終わりにはアダルトサイトについて結構な

ページ数を割いていますので、それが悪い方向に誘導しかねない内容なので

はないかと思いました。隠し撮りとか、そういう犯罪的なことも具体的に書

いており、指定とさせていただきました。 

  ２番は、犯罪について書いてあり、その内容があまり良くないという感じ

がしました。広告とかも結構多く、卑わいな広告が多いとう印象を受けまし

た。 

  ３番に関しては、見るに堪えないような残虐な写真がカラーで結構載って

おり、苦痛を感じるような内容になっていると思います。面白おかしく、軽

い感じで書いているのですが、中身は非常に残虐的な内容になっているとい

う印象を受けました。 

  ４，５番は、似たような内容ですが、カラー写真で、その写真も下品な感

じといいますか、中身もあまりないようなゴシップ的な感じのものが多く、

指定とさせていただきました。 

  【関向委員】 

  私も５冊とも指定で良いと思いました。 

  １番は、直ぐに使えるのではなくて、直ぐに使わせたくない裏ワザだと思

って見ました。私は、アイフォンというものはよくわからないのですが、家

の孫なんかはアイフォンを毎日使っており、こういうのを覚えてもらいたく

ないと思いました。 

  ２番は、性描写とかが著しく、芸能界のスキャンダルだらけだと思って見

ましたし、ヤクザを自慢しており、自慢するんじゃないよと思いながら読み

ました。 

  ３番は、テレビのゴシップのことですけれども、私にはなかなか理解でき

ないことがいっぱい書いてありました。 

  ４，５番は、同じような芸能界のゴシップだらけなのですが、写真が凄く

多くなってきていると感じました。また、気が緩んできたのかなあと思って

見ました。 

【内宮委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  １番に関しては、アダルトサイトの紹介ということで、違法だといいなが



ら紹介しており、問題だと思いました。 

  ２，３，４，５番については、有名人のヌード写真、或いは盗み撮り的な

写真が多く、それを通じて青少年の性的な感情を刺激するとか、卑わいな行

為を疑似的に体験させるというおそれが２，３，４，５番とも強い。あとは、

アダルトサイトの広告が非常に多いと思いました。 

【佐藤委員】 

   私も全冊指定でお願いしたいと思います。 

   １番については、パッと見、直ぐ使えるんだなあと手に取って見たくなる

ような表紙ですし、優良とか、安心という言葉で、それに子どもたちが惑わ

されるのではないかと思いました。アダルトサイトに優良と付いていれば、

大丈夫だと感じてしまうと思いました。 

   ２，３，４，５番は、どれも同じような芸能界のこと、ヤクザ、ドラッグ、

わいせつなものとかが多く、特に５番はかなりの割合でわいせつなものだっ

たと思いました。 

【遠藤会長】 

はい、どうもありがとうございます。 

みなさん５冊とも指定ということで、私も全く意義がございませんので、

５冊指定ということでお願いします。 

それから、今回の審議に関係はありませんが、東京都でフラッシュという

本が指定され、付録のＤＶＤが問題ということで指定されたということが新

聞に出ていましたが、当県の場合、付録が問題ということで審議にかけられ

たようなことはありますか。 

【事務局】 

これまでに、付録のＤＶＤが問題だということでの指定はないと思われま

す。 

包括指定図書類の例示の中には、ＤＶＤが付いている本もあり、本の内容

も含めて包括指定に該当するようなものもあります。 

【遠藤会長】 

当県でも東京都のように指定の可能性はあるのでしょうか。 

【事務局】 

付録は本と一体化しているもので、当県でも個別指定の対象となりうるも

のと認識しております。 

【遠藤会長】 

はい、わかりました。 

どうもありがとうございました。 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成２６年１２月１１日（木）を提案。 

    



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

 


